

Prédication de baptême 24 novembre 2019

Textes bibliques :

Esaïe 54, 10

Actes 8, 34 à 38

Philippiens 4, 4 à 7

A quoi sert le baptême ?

Pourquoi demandons-nous le baptême pour nos enfants ?

Il y a quelques jours, je rencontrais un jeune couple demandant le baptême de leur fils, et à ma question " pourquoi ? " , ils sont restés sans réponse... Peut-être qu'en effet, le baptême est comme une évidence, il est important pour nous mais il est difficile de mettre des mots sur son sens véritable.

Le baptême est un des deux sacrements des églises protestantes.

Est-ce que tout le monde connaît le second ?

Il s'agit de la Sainte-Cène, appelée aussi communion, c'est le partage du pain et du fruit de la vigne, vin ou jus de raisin, célébré à certains cultes, en mémoire du dernier repas de Jésus, annonçant sa mort et résurrection.

Les sacrements sont les signes visibles d'une grâce invisible.

Nous sommes aimés de Dieu, infiniment et gratuitement, cela c'est la grâce. Mais nous sommes humains et nous avons besoin de vivre aussi cet amour en gestes, en signes, et en paroles, comme supports de notre foi.

Ainsi baptême et Cène sont les manifestations visibles de cet amour de Dieu pour nous que personne ne peut voir ni toucher.

Martin Luther, le réformateur allemand du XVI^e siècle parlait même des sacrements comme " *béquilles* " pour notre foi.

Il signifiait que nous avons besoin de soutiens concrets pour vivre cet amour de Dieu.

Il peut être en effet difficile de marcher seul sur le chemin de la foi.

Placer sa confiance et sa vie entre les mains de Dieu, c'est audacieux.

Certains choisissent de centrer leur vie sur la recherche du pouvoir, de l'argent, de la réussite sociale, ou encore des loisirs, domaines qui s'appréhendent.

Mais Dieu ... Quel profond mystère...

Alors, lorsque nous sentons ce Dieu de Jésus-Christ venir vers nous, nous

nous approchons de nos semblables qui eux aussi ont choisi de répondre à cet appel, et nous sommes reconnaissants de pouvoir partager avec eux la lecture de la Bible, l'écoute de la Parole, la prière, la louange et l'engagement chrétien.

L'Église est un des supports pour cheminer dans sa foi avec d'autres.

Ici dans ces lieux, nous essayons d'être une communauté bienveillante.

Delphie et Adrien, c'est en réponse à cette petite lumière en vous, que vous êtes présents dans notre communauté, depuis pas mal de temps déjà pour Delphie, et ensemble maintenant pour avancer dans votre vie familiale. Ce matin, en demandant le baptême pour votre fille Delina, vous témoignez que vous ressentez ce besoin de vivre votre foi avec d'autres et de recevoir encore l'amour de Dieu pour vous et le soutien de la communauté.

Suite à notre question de départ " à quoi sert le baptême ? " , il est juste de rappeler ici qu'il ne "sert" à rien, dans le sens où il pourrait nous apporter l'amour de Dieu.

Le don ultime de Dieu a été fait une fois pour toutes en son Fils Jésus-Christ. Sa grâce est déjà donnée, à vous Delphie, à vous Adrien, à Adèle et Délina, et cet amour comme le rappelle le verset lu du prophète Esaïe (*relire Es 54,10*) , cet amour qui vous sauve ne changera jamais et sera pour l'éternité un cadeau pour vous.

Il est vrai qu'à une époque, et encore aujourd'hui dans certaines traditions d'églises, le baptême est la condition pour être accueilli par Dieu. Un jeune homme d'origine africaine avec qui j'échangeais sur ce sujet, me disait que dans son pays, les personnes baptisées était enterrées avec une croix posées sur eux, ce qui était interdit pour les non-baptisées, pour signifier l'appartenance ou non à la famille du Dieu de Jésus-Christ.

Vous avez de votre côté déjà tous entendu cet impératif, à une époque dans l'église, de baptiser les bébés dans les heures qui suivaient la naissance, pour qu'en cas de décès, ils puissent être accueillis auprès de Dieu.

Nous pouvons avoir besoin de signes pour nous distinguer, ou témoigner de notre appartenance à la grande famille chrétienne. En revanche, l'amour de Dieu surpasse nos besoins humains et est donné à chacun sans condition. De même, le don du sacrement du baptême ne demande ni pré-requis ni grands savoirs théologiques ou spirituels.

L'apôtre Philippe ne se trompe pas, quand dans le passage du livre des Actes que nous avons entendu, il répond à la demande de l'Éthiopien, en le baptisant : " *voici de l'eau, qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé ?* "

demande-t-il à Philippe.

L'Éthiopien qui lit les livres Saints et essaie de comprendre, demande le signe de cet amour de Dieu pour lui. L'amour de Dieu est sûr et fidèle. Philippe, en baptisant cet homme, rend visible l'amour invisible de Dieu.

Toutefois, s'il est vrai que le baptême ne "sert" à rien pour notre salut, pour être aimé et sauvé de Dieu, il est en revanche utile pour notre vie humaine de chrétiens.

Un théologien protestant américain écrit ces quelques phrases en s'adressant à un enfant lors de son baptême :

" Petite sœur, par ce baptême nous te souhaitons la bienvenue dans un voyage qui va durer toute ta vie. Ce n'est pas la fin mais le début de l'intervention de Dieu dans ta vie. Ce que Dieu fera de toi, nous ne le savons pas. Où et quand Dieu te saisira, te surprendra, nous ne pouvons le dire. Ce que nous savons et que nous disons, c'est que Dieu est avec toi. " 1

Ainsi, par le baptême, nous nous accueillons les uns les autres, nous rendons palpable l'amour de Dieu, nous manifestons notre "oui" au Christ, et ensemble, aux côtés des parents, nous confirmons notre engagement à la suite du Seigneur.

Nous avons souvent tendance à oublier notre baptême, surtout quand il a été reçu enfant. Et pourtant, c'est chaque jour à nouveau que nous devons être conscients de ce don et en partager notre reconnaissance.

C'est alors que chaque baptême dans la communauté est une occasion heureuse pour chacun de nous de recevoir à nouveau ces paroles de tendresse et de proclamer en retour notre "oui" à Dieu.

De la même manière, lors de la célébration de la Sainte-Cène, où chacun est invité quelque soit son parcours, à cheminer avec Christ dans le partage du pain et du fruit de la vigne, nous signifions l'accueil du Christ et le don de sa vie, dans la fraternité de la communauté rassemblée. La Cène est un lieu de ressourcement nourricier quand nous avons besoin d'être accueillis dans nos *boiteries*, pour reprendre l'expression de Martin Luther, pour qui les sacrements sont des *béquilles* pour notre foi.

Ainsi, lors de la Cène, en recevant spirituellement la mort et la vie du Christ, nous sommes fortifiés pour faire face à nos propres morts et ressourcés par son espérance vivante.

Le baptême et la Cène sont des célébrations de Vie pour marcher en confiance sur nos chemins, à la gloire du Père.

Adrien, Delphie, le baptême de Délina est un pas de plus dans sa vie que vous faites pour elle, avec elle. Il y en aura d'autres, et vous saurez lui montrer ce chemin de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, aidés par la communauté chrétienne et soutenus par votre foi.

Et avec les paroles du texte aux Philippiens :

" Soyez toujours dans la joie en étant unis au Seigneur !

Soyez bon, ne soyez inquiets de rien, demandez avec un cœur reconnaissant.

Ainsi, la paix de Dieu qui dépasse tout ce que nous pouvons comprendre, gardera vos cœurs et vos pensées unis au Christ Jésus " .

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard